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Perjanjian pranikah juga merupakan pencatatan mengenai hak-hak dan 

kewajiban-kewajiban seorang suami maupun seorang istri. Maka dari itu kesadaran 

akan pentingya perjanjian pranikah menjadi suatu hal yang penting dipahami oleh 

setiap masyarakat, terkhusus kepada calon pengantin yang akan melangsungkan 

suatu pernikahan. Meskipun kesadaran masyarakat terhadap perjanjian pranikah 

merupakan suatu hal penting dan telah dianjurkan dalam ketentuan al-Qur’an atau 

kaidah fikih, namun, pentingnya perjanjian belum menjadi perhatian bagi calon 

pengantin di KUA Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung pada tahun 

2025. Berdasarkan alasan tersebut maka peneliti mengambil judul “Kesadaran 

Calon Pengantin Terhadap Perjanjian Pranikah Di KUA Kecamatan Pagerwojo 

Kabupaten Tulungagung Perspektif Kaidah Fikih”.  

Rumusan masalah pada penelitian ini sebagai berikut: 1) Bagaimana 

kesadaran calon pengantin pada KUA Kecamatan Pagerwojo Kabupaten 

Tulungagung terhadap perjanjian pranikah perspektif kaidah fikih? 2) Faktor apa 

saja yang mempengaruhi kesadaran calon pengantin pada KUA Kecamatan 

Pagerwojo Kabupaten Tulungagung terhadap perjanjian pranikah? 

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode 

penelitian hukum empiris. Penelitian ini menggunakan pendekatan sosiologi 

hukum. Data primer dalam penelitian ini diperoleh dari hasil wawancara dilakukan 

oleh peneliti kepada kepala KUA Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung 

5 calon pengantin dan pasangan yang telah membuat perjanjian pranikah di 

Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung. Teknik analisis data dalam 

penelitian ini menggunakan analisis deskriptif. 

Hasil dari penelitian ini yakni 1) Lemahnya kesadaran calon pengatin di 

KUA Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung terhadap perjanjian pranikah 

menunjukkan belum optimalnya upaya pencegahan potensi kemudharatan dalam 

pernikahan. Perjanjian pranikah memiliki peranan penting yaitu sebagai instrument 

hukum yang bertujuan untuk melindungi hak suami istri serta dapat meminimalisir 

adanya konflik dikemudian hari. Kurangnya Tingkat pengetahuan hukum, 

pemahaman hukum, sikap hukum dan pola perilaku calon pengantin terhadap 

perjanjian pranikah, menyebabkan kemashlahatan tersebut belum tercapai secara 

maksimal. 2) Kesadaran calon pengantin di KUA Kecamatan Pagerwojo 

Kabupaten Tulungagung terhadap perjanjian pranikah dipengaruhi oleh beberapa 

faktor yaitu kurangnya pengetahuan mengenai perjanjian pranikah, adanya stigma 

negatif terhadap perjanjian pranikah, serta latar belakang pendidikan dan kondisi 

ekonomi calon pengantin. Berbagai faktor tersebut berdampak pada minimnya 

pemahaman dan penerimaan calon pengantin terhadap perjanjian pranikah sebagai 

instrumen perlindungan hukum dalam suatu pernikahan. 
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A prenuptial agreement is also a record regarding the rights and obligations 

of both husband and wife. Therefore, awareness of the importance of prenuptial 

agreements is crucial for every member of society, especially for prospective brides 

and grooms who are about to enter into marriage. Although public awareness of 

prenuptial agreements is important and has been recommended in the provisions 

of the Qur’an or fiqh principles, the importance of such agreements has not 

received sufficient attention from prospective brides and grooms at the KUA 

Pagerwojo Subdistrict, Tulungagung Regency in 2025. Based on this reason, the 

researcher chose the title “The Awareness of Prospective Brides and Grooms 

Regarding Prenuptial Agreements at the KUA Pagerwojo Subdistrict, Tulungagung 

Regency from the Perspective of Fiqh Principles.” 

The research questions in this study are as follows: 1) How aware are 

prospective brides and grooms at the KUA Pagerwojo Subdistrict, Tulungagung 

Regency regarding prenuptial agreements from the perspective of fiqh principles? 

2) What factors influence the awareness of prospective brides and grooms at the 

KUA Pagerwojo Subdistrict, Tulungagung Regency regarding prenuptial 

agreements? 

The research method used in this study is empirical legal research. This study 

employs a socio-legal approach. Primary data were obtained from interviews 

conducted by the researcher with the head of the KUA Pagerwojo Subdistrict, 

Tulungagung Regency, five prospective brides and grooms, and couples who had 

made prenuptial agreements in Pagerwojo Subdistrict, Tulungagung Regency. The 

data analysis technique used in this study is descriptive analysis. 

The results of this study are: 1) The weak awareness of prospective brides 

and grooms at the KUA Pagerwojo Subdistrict, Tulungagung Regency regarding 

prenuptial agreements indicates that efforts to prevent potential harms in marriage 

have not been optimal. Prenuptial agreements play an important role as legal 

instruments intended to protect the rights of husband and wife and can minimize 

future conflicts. The lack of legal knowledge, understanding, attitudes, and 

behavior patterns of prospective brides and grooms toward prenuptial agreements 

has resulted in these benefits not being fully realized. 2) The awareness of 

prospective brides and grooms at the KUA Pagerwojo Subdistrict, Tulungagung 

Regency regarding prenuptial agreements is influenced by several factors, 

including lack of knowledge about prenuptial agreements, negative stigma toward 

prenuptial agreements, as well as the educational background and economic 

conditions of the prospective brides and grooms. These various factors impact the 

limited understanding and acceptance of prospective brides and grooms regarding 

prenuptial agreements as a legal protection instrument in marriage. 
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 الملخص 

، "وعي المقبلين على الزواج تجاه اتفاقيات١٨٦٠١٠٢٢٢١٠١٥كارميلا ويديٰساري، رقم الهوية    
 ما قبل الزواج في مكتب الشؤون الدينية )مكتب شؤون الدين،( بمنطقة بِجرووجو، مقاطعة

 تولونغاغونغ من منظور قواعد الفقه"، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامية، جامعة سيد علي رحمة
، المشرف: د. إيكو سيسوانتو، ماجستيْ في الفقه٢٠٢٦الله الإسلامية الحكومية في تولونغاغونغ،   

 الإسلامي 
 الكلمات المفتاحية: الوعي، اتفاقية ما قبل الزواج، قواعد الفقه

 تعد اتفاقية ما قبل الزواج أيضًا تسجيلًا للحقوق والواجبات لكل من الزوج والزوجة. لذلك، فإن
ىالوعي بأهمية اتفاقيات ما قبل الزواج أمر بِلغ الأهمية لكل فرد في المجتمع، خاصة للمقبلين عل  

 الزواج الذين على وشك الدخول في مؤسسة الزواج. على الرغم من أن وعي المجتمع بِتفاقيات ما 
 قبل الزواج أمر مهم وقد أوصى به في نصوص القرآن الكريم أو قواعد الفقه، إلْ أن أهمية هذه 
 الْتفاقيات لم تحظَ بِلْهتمام الكافي من قبل المقبلين على الزواج في مكتب شؤون الدين بمنطقة

باحث عنوان . بناءً على هذا السبب، اختار ال٢٠٢٥بِجرووجو، مقاطعة تولونغاغونغ في عام    
 ،وعي المقبلين على الزواج تجاه اتفاقيات ما قبل الزواج في مكتب شؤون الدين بمنطقة بِجرووجو"

 ."مقاطعة تولونغاغونغ من منظور قواعد الفقه
 :تتمثل أسئلة البحث في هذه الدراسة كما يلي

( ما مدى وعي المقبلين على الزواج في مكتب شؤون الدين بمنطقة بِجرووجو، مقاطعة ١  
 تولونغاغونغ تجاه اتفاقيات ما قبل الزواج من منظور قواعد الفقه؟

العوامل التي تؤثر على وعي المقبلين على الزواج في مكتب شؤون الدين بمنطقة بِجرووجو( ما  ٢ ، 
 مقاطعة تولونغاغونغ تجاه اتفاقيات ما قبل الزواج؟

 منهج البحث المستخدم في هذه الدراسة هو منهج البحث القانوني التجريبي. تستخدم هذه الدراسة 
 منهجية العلوم الْجتماعية القانونية. تم الحصول على البيانات الأولية من مقابلات أجراها الباحث 
 مع رئيس مكتب شؤون الدين بمنطقة بِجرووجو، خمسة من المقبلين على الزواج، والأزواج الذين
 أبرموا اتفاقيات ما قبل الزواج في منطقة بِجرووجو، مقاطعة تولونغاغونغ. استخدمت تقنية تحليل 

 .البيانات في هذه الدراسة التحليل الوصفي
 نتائج هذه الدراسة هي 
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( ضعف وعي المقبلين على الزواج في مكتب شؤون الدين بمنطقة بِجرووجو، مقاطعة تولونغاغونغ ١  
 تجاه اتفاقيات ما قبل الزواج يشيْ إلى عدم كفاية الجهود المبذولة للوقاية من الأضرار المحتملة في 

دوراً مهمًا كأداة قانونية تهدف إلى حماية حقوق الزوجينالزواج. تلعب اتفاقيات ما قبل الزواج    
 وتقليل النزاعات المستقبلية. يؤدي نقص المعرفة القانونية، والفهم القانوني، والمواقف القانونية، وأنماط
 .سلوك المقبلين على الزواج تجاه اتفاقيات ما قبل الزواج إلى عدم تحقيق هذه الفوائد بشكل كامل

( يتأثر وعي المقبلين على الزواج في مكتب شؤون الدين بمنطقة بِجرووجو، مقاطعة تولونغاغونغ٢  
 تجاه اتفاقيات ما قبل الزواج بعدة عوامل، منها قلة المعرفة حول اتفاقيات ما قبل الزواج، وجود

 وصمة سلبية تجاهها، بِلإضافة إلى الخلفية التعليمية والوضع الْقتصادي للمقبلين على الزواج. تؤثر
 هذه العوامل المختلفة على مُدودية فهم وقبول المقبلين على الزواج لْتفاقيات ما قبل الزواج كأداة

 .حماية قانونية في الزواج


